

Fallece don Ernesto Santillán, sacerdote mexicano

Fue el segundo mexicano en pedir la admisión al Opus Dei, al que conoció mientras cursaba estudios de posgrado en España. Sacerdote desde 1952, vivió y desempeñó su ministerio principalmente en la Ciudad de México.

17/06/2015

El miércoles 17 de junio, en torno a las 15 horas, falleció de manera

repentina en el Distrito Federal, el P. Ernesto Santillán Ortiz a la edad de 92 años.

Nació el 25 de octubre de 1922. Se graduó de la licenciatura en Letras en la Universidad Nacional Autónoma de México en 1946 y posteriormente realizó los estudios de maestría en Historia. Más tarde obtuvo la licenciatura y el doctorado en Derecho Canónico. De espíritu humanista, durante su vida publicó artículos de investigación histórica y crítica literaria en diversas revistas.

Don Ernesto fue el segundo numerario mexicano. Pidió la admisión al Opus Dei el 19 de marzo de 1948 mientras vivía en Madrid, España, por motivos académicos. En esos años la Obra aún no comenzaba en México.

D. Pedro Casciaro, quien comenzó la labor apostólica del Opus Dei en México, recordaba esos momentos:

"comenzamos en Molinoviejo (...) con la bendición del Padre y una imagen de Nuestra Señora del Rocío que nos dio. Al día siguiente embarcábamos. Lo único con valor material, en el equipaje, era un sagrario de Talleres, regalo de un viejo amigo". Ernesto Santillán estuvo presente cuando san Josemaría les dio la imagen de la Virgen del Rocío [1], siendo así testigo presencial, de los primerísimos pasos del Opus Dei en estas tierras mexicanas.

Fue ordenado sacerdote el 27 de julio de 1952. Siempre deportista y especialmente aficionado al frontón, que practicó hasta hace pocos años. Vivió y desempeñó su ministerio sacerdotal principalmente en la Ciudad de México, atendiendo diversas labores. Participó en los comienzos en la ciudad de Monterrey y fue el primer párroco de la Santa Vera Cruz, en la Ciudad de México,

cuando la atención pastoral de esta iglesia fue encomendada al Opus Dei.

¡Descanse en paz!

[1] Víctor Cano, "Los primeros pasos del Opus Dei en México (1948-1949)" en *Studia et Documenta*, I (2007).

pdf | Documento generado
automáticamente desde <https://opusdei.org/es-mx/article/fallece-don-ernesto-santillan-sacerdote-mexicano/>
(14/01/2026)